

Universidad Mariana reafirma su liderazgo en el sur del país con el proceso de renovación de la Acreditación Institucional de Alta Calidad.

Obtener la Acreditación Institucional de Alta Calidad ha constituido un hito para la Universidad Mariana, al representar no solo el reconocimiento del Ministerio de Educación Nacional y del Consejo Nacional de Acreditación (CNA), sino también la validación del cumplimiento de rigurosos estándares de excelencia en todas sus funciones misionales.

Este logro ratificado por el Ministerio de Educación Nacional a través de la resolución 014045 del 19 julio del año 2022 refuerza la confianza de estudiantes, graduados, familias y aliados estratégicos, consolidando el liderazgo de la Universidad en el ámbito regional y nacional. La acreditación ratifica el compromiso institucional con la educación superior de calidad, la mejora continua y la formación integral, promoviendo la innovación pedagógica, la responsabilidad social y la proyección internacional.

Gracias a esta distinción, la Universidad Mariana amplía sus horizontes de cooperación, movilidad académica, investigación y fortalecimiento institucional, proyectándose como una comunidad académica viva, reflexiva y transformadora, comprometida con el desarrollo sostenible y el bienestar colectivo.

El liderazgo de los profesores y la participación estudiantil han sido factores determinantes en este proceso. Los profesores no solo son mediadores del conocimiento, sino también líderes de investigación, asesores y gestores de innovación educativa. La Universidad ha fortalecido su planta docente mediante contratos a término indefinido y planes de formación posgrada, garantizando la estabilidad, la excelencia y la continuidad académica.



Primera Renovación
de la Acreditación **Institucional**
Mejora continua hacia la excelencia educativa

En la actualidad, la Universidad ofrece:

44

Programas **académicos**

20

Pregrado

22

Posgrado

2

Tecnologías

De los programas acreditables, 9 cuentan con Acreditación de Alta Calidad, lo que representa el 39 % del total, evidenciando un avance sostenido en la cultura de la calidad académica.

Por su parte, los estudiantes son protagonistas activos de los procesos de autoevaluación, innovación y proyección social. Su participación en redes académicas, semilleros de investigación y actividades culturales refleja una comunidad estudiantil con sentido de pertenencia y compromiso con la transformación del entorno.



En el campo de la investigación, el desarrollo y la innovación (I+D+i), la Universidad Mariana evidencia una evolución significativa. Durante 2025 desarrolla 41 proyectos de investigación activos, varios financiados por Minciencias y el Ministerio de Educación Nacional, liderados por una planta profesoral altamente cualificada. Actualmente, la institución cuenta con 19 grupos de investigación categorizados por Minciencias: 12 en categoría A, 4 en B y 3 en C, reflejo del impacto científico y social de su producción académica.

La proyección social y la extensión universitaria constituyen pilares esenciales de la identidad mariana. En lo corrido del año 2025, la Universidad ha ejecutado 39 proyectos de extensión y proyección social, que benefician directamente a más de 13.000 personas en situaciones de violencia, desempleo, discapacidad, exclusión o vulnerabilidad social. Estas acciones, desarrolladas con metodologías participativas, vinculan a profesores y estudiantes en procesos que promueven la paz, la equidad y el desarrollo humano sostenible.

El Bienestar Universitario cumple un rol protagónico en la construcción de una comunidad educativa saludable, equitativa e incluyente. A través de programas que integran deporte, cultura, salud y convivencia, se fortalece la permanencia estudiantil, el sentido de pertenencia y el equilibrio emocional de los miembros de la comunidad universitaria.



Universidad
Mariana

Res. MEN 1362 del 3 de febrero de 1983



Acreditada en
Alta Calidad

Res. MEN 014045-001-17 de julio de 2022

El seguimiento a egresados permite mantener un lazo permanente con quienes fueron formados en la institución. El Estudio de Impacto de Egresados 2016–2024 revela que el 83,3% se encuentra laboralmente activo, el 67,9% desempeña funciones afines a su formación y el 34,1% ha cursado estudios de posgrado. Además, el 55,8% participa en proyectos sociales y el 30,6% mantiene vinculación académica.

83,8% Tasa de graduación
75,7% Empleabilidad

En coherencia con estos resultados, el Plan de Mejoramiento Institucional (PMI) establece la hoja de ruta que orienta el desarrollo futuro de la Universidad Mariana. Este plan prioriza la consolidación de una oferta académica de alta calidad, el fortalecimiento profesoral, la innovación, la sostenibilidad y el desarrollo organizacional, reafirmando la búsqueda constante de la excelencia.

La Universidad Mariana concibe la acreditación no como un punto de llegada, sino como un proceso permanente de transformación, que reafirma su compromiso con el bien común, la educación con sentido humano, la investigación pertinente y la proyección social transformadora.

Guiada por la fe, la ciencia y el compromiso con la sociedad, la Universidad Mariana avanza decididamente hacia la consolidación de la excelencia institucional y la formación de seres humanos éticos, críticos y solidarios, al servicio del desarrollo integral de la región y del país.